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本报济南2月25日讯(记者
徐瀚云 ) 25日记者从济南市环
保局了解到，2015年春节期间，济
南市的空气质量较去年有较大幅
度的改善，7天假期中良好以上天
数有2天，春节期间也未出现重度
及严重污染天气。

根据济南市空气质量自动监
测系统显示，除夕至正月初六济
南市空气质量指数(AQI)分别为：
123、189、74、165、120、88、117，首要
污染物以细颗粒物(PM2 . 5)和可
吸入颗粒物(PM10)为主，良好天
数2天，轻度污染3天，中度污染2

天，良好比率28 . 6%，未出现重度
污染及严重污染。

据分析，除夕至初一，由于烟
花爆竹的集中燃放，导致18日、19

日济南市环境空气质量状况较
差，分别达到轻度污染及中度污
染水平。

从环境空气中SO2、NO2、
PM10及PM2 . 5等污染物的变化
情况来看，受除夕燃放烟花爆竹
的影响，各项污染物浓度在除夕
晚18时后迅速上升，直到正月初
一中午11时才恢复正常水平。

而2014年同期(三十至初六)

济南市空气质量指数(AQI)分别
为：324、485、306、242、80、94、90，重
度污染1天，严重污染达到3天。与
2014年相比，2015年春节期间空
气质量有较大幅度改善，主要是
因为2015年春节期间气象条件比
较有利，同时市民环保意识日益
加强，大多选择以文明节俭的方
式过一个绿色年，烟花爆竹燃放
量较去年相比明显减少，环境空
气质量同比改善明显。

春节期间

未现重度污染
从从比比谁谁家家鞭鞭炮炮响响
到到比比谁谁家家不不再再放放
环保唱主角，过年炮和开门炮都少了

25日，大年初七，山大路上的部分商家燃放了开门炮，留下一地纸屑。 本报记者 周青先 实习生 刘海天 摄
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少放鞭

过年放鞭炮是老年俗，也是一趣，但城市里过年，“鞭炮息雾霾起”渐成社会大问题。尤其是最近两
年，越来越多的市民为环保，放弃了鞭炮。

2月25日是大年初七，不少店家正集中开业，不过，放开门炮的比去年还少。不少环卫工很高兴，今
年春节打扫的鞭炮皮少了一半。有市民说，往年是比着看谁家放的鞭炮响，如今则是比着看谁家不放。

正月初七是羊年的第一个工
作日，一大早，鞭炮声此起彼伏，
济南市的空气质量急转直下。

截至下午2时，济南市空气质
量指数(AQI)达到235，为重度污
染，首要污染物PM2 . 5浓度达到
185μg/m3。全市15个环境监测点
空气污染指数全部达到重度污
染，跑马岭监测点显示AQI达到
308，为严重污染。

本报记者 徐瀚云

初七开门炮一响

空气又遭殃

本报记者 刘雅菲 本报见习记者 王小蒙 张玉岩

环卫工 收的鞭炮皮少了一半

25日上午10点，灰蒙
蒙的空气中夹杂着零星的
鞭炮声。家住解放桥的孙
女士感受到了其中的变
化。“去年的开门炮也是从
上午8点多集中燃放的，一
直到11点还能听到密集的
鞭炮声，今年这会儿就稀
稀拉拉的了。”孙女士说。

对燃放鞭炮的数量，
环卫工的感受最直观。25
日，不少环卫所的负责人
说，虽然开门炮放得依旧
热闹，但与去年相比，燃放
量却大大减少。往年厚重
易燃的鞭炮皮少了，今年

的鞭炮皮薄了不少，放完
也不会带着火星。

“去年光山大路创展
中心门口就收了两大垃圾
桶鞭炮皮，今年一桶都不
到。”文东环卫所一名保洁
员说，在他负责的200米路
段，大面积燃放的情况已
不多见，收的鞭炮皮比去
年少了近一半。

在大观园附近，往年放
四五挂的商家今年大都只
放了一挂意思一下，有的大
型商场和公司甚至没有燃
放鞭炮。大观园环卫所刘所
长说，不光放鞭炮的商家明

显减少，每家的燃放量也只
是去年的一半。

尹先生在朝山街北头
开了一家花店。“我以前都
是年三十放一挂，开业当天
放一挂，初五再放一挂。”但
今年他一挂都没放，“年前
都在宣传不放鞭炮，我也觉
得放鞭炮的确对空气污染
太厉害了，再说放不放跟生
意好坏真没啥关系。”

舜玉路上的一家服装
店初七开业，但没放开门
炮。“今年我孩子劝我不
放，不放省钱，这叫‘闷声
发大财’。”店主张女士说。

更多的家庭也不想放
鞭炮了。

出租车司机李师傅已
经连续3年没有买鞭炮了。

“我儿子1999年出生，那几
年济南是禁放鞭炮的，儿
子从小就没有春节放鞭炮
的意识，有一年还把脖子
烧伤了，更不愿放了。”李
师傅说，现在的孩子都是
家里的宝贝疙瘩，家长也
不愿意让孩子接触烟花爆
竹等危险品。

孙大爷今年快 6 0岁
了，跟老伴住在一单位宿
舍里。“今年春节，整栋楼
上就我们一家放鞭炮，明
年我也不打算放了。”孙
大爷说，“以前都是攀比
着放鞭炮，你放 1 0 0 0 响
的，我就放2 0 0 0响的，现
在是比着谁家不放。别人
都不放，我家又怎么好意
思扰民呢？”

市民郭先生住在市中
区的一个新建小区里，过

年期间，小区专门设置了
鞭炮燃放点。“燃放点离我
家四五百米，走过去太麻
烦了。也有邻居在楼下放，
但现在楼间距这么近，鞭
炮一响震得人耳朵疼，我
觉得这样不文明，干脆就
没放。”郭先生说。

市民董小姐不仅自己
不放，还第一时间在朋友
圈转发不放鞭炮的倡议：

“不放鞭炮年也照过，还能
留个好空气。”

市民 楼间距这么近，再放就扰民了

“如果我不是卖这个，
我也希望能少放点烟花爆
竹。”24日上午，舜玉路上
一家烟花爆竹销售点的摊
主王先生说，他干这一行
已经十几年了，卖烟花爆
竹每年能为他带来几万元
的收入。

王先生说，今年的烟

花爆竹销量跟去年差不
多，但比两年前减少了近
四成，“主要是公家买的
少了，老百姓来买，也是
1000响到3000响的小鞭
炮卖得最好。”因为销量
减少，烟花爆竹厂家的服
务更周到了，“前几年厂
家都是满一万再送货，现

在 两 千 块 钱 的 货 就 给
送。”

济大路上一家销售点
的摊主则说，最近来购买
烟花爆竹的，以开门炮为
主，“一般都选红皮炮，开
门红、财神到、浏阳喜炮
王、中国红这几个种类卖
得比较好。”

零售摊贩 1000响到3000响的小鞭炮卖得最好

历下区济南健智商贸有限公
司负责人马先生介绍，今年他们的
烟花爆竹进货量比去年少了四成，
只进了30万元左右的货，而2014年
春节则进了50多万的货。2013年，
马先生进货还在百十万元左右。

长清区济南辉煌烟花爆竹有
限公司负责人赵先生说，今年长
清区的小批发商只有127家，只进
了六七百万元的货,进货量比去
年少了三百万元。“这还没到正月
十五，过了十五就鞭炮回收，今年
还不知道会回收多少，去年就有
200万元左右的存货。”赵先生说。

据介绍，在赵先生进的货中，
鞭炮类约四五百万元，占了一半，
剩下的一半主要是礼炮和烟花，
潜在市场主要是商铺，孩子们玩
的玩具类较少，只有二三十万元
的货。

据济南市安监局监管二处的
负责人介绍，今年济南鞭炮的整
体销售量要等到正月十五之后才
能统计出来，但从年前检查的情
况看，可能比去年少很多。

批发商

连着两年销量大跌

25日，泉城路上的部分商家放
过开门炮后，环卫工正集中清扫。
与往年相比，今年春节燃放鞭炮的
商家少了。本报记者 周青先

实习生 刘海天 摄
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